
Отчёт депутата Городского Собрания Сочи первого 

созыва Шевелева С.Г. о проделанной работе 

 за 1 полугодие 2023 г. 
 

Депутат Городского Собрания Сочи по избирательному округу № 1 «Юго-

Восточный», член ВПП «Единая Россия» Шевелев Сергей Георгиевич в 

первом созыве является председателем комитета по вопросам охраны 

окружающей среды, промышленности, сельского и лесопаркового хозяйства. 

За весь отчетный период депутат Шевелев С.Г. провёл 9 приёмов граждан в 

режиме онлайн и с выездом на место, на рассмотрение депутату поступило 

порядка 19 устных и письменных обращений, все обращения рассмотрены, 

большая часть решена или находится в стадии решения. Граждане могли 

обратиться к депутату лично два раза в месяц по адресу: г.Сочи, Адлерский 

район, ул.Каспийская, 64, а по e-mail: deputat.shevelev@yandex.ru каждый 

день. 

Несмотря на больничный и состояние депутат Городского Собрания Сочи 

Шевелев С.Г. решил большую часть проблемных вопросов граждан. 

 

            
 

После Нового года, побывал в горном селе Аибга вместе с главой 

Адлерского района Виктором Хрущевым и главой Нижнешиловского 

сельского округа Завеном Папазяном, где были приняты к сведению жалобы 

постоянных жителей села. Таких там осталось немного и большинство - 

пенсионеры, которые держат подсобное хозяйство и практически не 

выезжают в город. Но от этого их потребности в элементарных социальных 

услугах не исчезли. Жители Аибги, в частности, высказали пожелание, что 

неплохо было бы открыть в селе фельдшерский пункт. Это крайне важно 

особенно для людей пенсионного возраста. Сейчас же для них попасть на 

прием к специалисту - настоящее событие. Еще одна проблема, из-за которой 

может застопориться решение других важных вопросов - незаконное 
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присвоение земельных участков. По словам жителей, многие наделы, 

бывшие когда-то государственной собственностью, обрели новых владельцев 

только на словах. За много лет в Аибге клубок земельных проблем только все 

больше запутывался. Чтобы здесь появились социальные объекты и крайне 

важные коммуникации, нужно поставить точку в этом вопросе. Проработать 

эти вопросы возможно только с профильными службами. И накануне в Аибге 

побывала комиссия, в составе которой - представители городской 

поликлиники №2, к которой относится село, а также юрист, 

специализирующийся на земельных и имущественных вопросах. Приехали в 

горный населенный пункт и представители департамента культуры. Когда-то 

в Аибге действовала библиотека. Чтобы возобновить работу культурного 

учреждения, нужно подходящее здание. Можно открыть в селе и ФАП с 

удобным графиком работы, однако произойдет это только после того, как 

будут урегулированы все земельные споры.  

 
 

В конце января 2023 года депутат Сергей Шевелев вместе с главой города 

Алексеем Копайгородским и посетили с рабочим визитом село Аибга для 

подведения итогов и принятия окончательного решения по развитию села. В 

итоге обобщив предложения жителей, для разработчиков Генерального плана 

была поставлена цель предусмотреть строительство детского сада, офиса 

врача общей практики, Дома культуры и спортивных сооружений. Кроме 

того, предполагается строительство нового здания для местной библиотеки. 

На встрече жителей с главой города и депутатом Сергеем Шевелевым были 

рассмотрены вопросы развития инфраструктуры. В течение Года 

архитектуры специалисты муниципального предприятия «Сочисвет» заменят 

изношенную линию уличного освещения, включая опорную группу, 

светильники и провода. Для обеспечения светом поселка поручили 

проработать вопрос и установить в качестве генерирующего источника 

энергии солнечные батареи с комплексом необходимого оборудования для 

стабильной подачи энергоресурса в дома сельчан. Использование данной 

системы в паре с дизельными генераторами позволит избежать перебоев 

энергоснабжения в самом высокогорном и отдаленном населенном пункте 

курорта. По просьбам жителей на дороге, ведущей к селу, уже выставлена 

техника, она займется расчисткой при снегопаде. К маю путь к населенному 

пункту на всем протяжении от села Ермоловка разровняют, для того чтобы 



жителям было удобно добираться. Также завершается ремонт дороги от села 

Нижняя Шиловка до села Ермоловка, ведущей в самый высокогорный 

населенный пункт. Работы велись с сентября 2022 года при поддержке 

губернатора Краснодарского края Вениамина Кондратьева в приоритетном 

порядке. Ремонт пяти оползневых участков завершится в феврале, всего 

установлено около полукилометра укрепительных сооружений для 

предотвращения разрушения дорожного полотна. 

 

  
 

Депутат Городского Собрания Сочи, председатель комитета по охране 

окружающей среды, промышленного, сельского и лесопаркового хозяйства 

Сергей Шевелев, а также члены Экспертного совета при Комитете 

принимают личное участие в спасении диких животных, брошенных в 

закрывшемся Сафари-парке в селе Ахштырь. Напомним, на территории 

сафари-парка и входящего в его состав зоопарка в селе Ахштырь 

содержалось более 50 видов животных, в том числе экзотические виды 

хищников. Проблемы у организаторов этого бизнеса начались еще несколько 

лет назад. Постепенно стали вывозить и продавать сначала дорогих 

экзотических животных. Зимой 2022 года на частной территории в селе 

Ахштырь остались несколько верблюдов, яков, олень, медведь и мелкие 

млекопитающие, а также птицы. Но финансирование на их содержание не 

выделялось. По сути, животные оказались брошены на произвол судьбы. 

Руководитель зоопарка обратилась к зоозащитникам и общественникам - 

забрать оставшихся животных, тем самым спасти от голода и холода. 2 

февраля представители Сочинского географического общества, Эколого-

биологического центра Сочи, а также экологи и общественники вывезли 

большую часть животных. А 5 февраля специалисты Кавказского 

заповедника взяли под опеку трех енотов и шакала. “Конечно, удивляет то, 

куда смотрели хозяева, почему такое равнодушие к животным. К сожалению, 

только спустя три месяца серьезно взялись за этот вопрос, и все благодаря 

общественности. Большое спасибо природоохранной прокуратуре Сочи, 

которая отреагировала на поступившую информацию. Я благодарен 

общественникам, экологам, неравнодушным людям. Кавказский заповедник 

берет енотов и шакала, мы бы и больше взяли, но, к сожалению, не можем 

содержать те виды, что не обитают в природе Кавказа”, - сказал Сергей 

Шевелев, депутат Городского Собрания Сочи, председатель комитета по 

охране окружающей среды, промышленного, сельского и лесопаркового 

хозяйства. Сергей Шевелев подчеркнул, что данная ситуация с Сафари-



парком требует не только проверки со стороны правоохранительных органов, 

но и тщательного анализа. Для защиты животных есть целый ряд законов РФ. 

Но, возможно, чтобы такой прецедент не повторился, надо пересматривать 

законодательство и меры ответственности за тех, кого приручили. Какие 

дополнительные меры можно принять в защиту животных, депутат 

Городского Собрания Сочи обсудит на ближайшем заседании профильного 

комитета. Также свою оценку дадут члены Экспертного совета при 

Комитете, возглавляемом Сергеем Шевелевым. Многие из членов совета 

приняли непосредственное участие в мероприятии по спасению животных из 

Сафари-парка. Что касается животных, переданных Кавказскому 

заповеднику из зоопарка, еноты и шакал помещены на карантин во 

временные вольеры комплекса Лаура. Они прошли ветобследование и 

получают необходимое лечение. Если все пойдет по плану, то уже через 10 

дней зверей переведут в клетку к своим собратьям. Сложным и пока 

нерешенным остается вопрос с передачей из зоопарка медведя по кличке 

Винни пух. Вопрос по новому месту жительства бурого медведя депутат 

Городского Собрания Сочи, председатель комитета по охране окружающей 

среды, промышленного, сельского и лесопаркового хозяйства взял под 

личный контроль. 

К 23 февраля совместно с партией «Единая Россия» оказали финансовую 

помощь военнослужащим СВО. 

 

    
 

23 марта 2023 года в режиме ВКС провел заседание комитета по вопросам 

охраны окружающей среды, промышленности, сельского и лесопаркового 

хозяйства, где обсуждался ряд вопросов: о приоритетных направлениях и 

совместной работе в 2023 году с Администрацией г.Сочи; об информации о 

деятельности МКУ «Центр озеленения»; о строительстве приютного 

комплекса для животных без владельцев; об организации мероприятий по 

защите зеленых насаждений от вредителей и болезней (сезонная обработка 

пальм от стволовых вредителей); о подготовке к проведению обработок 

растений против болезней и вредителей в летний период.  

 

 

 

 

 

 



 

 

           
 

 

Накануне 9 мая – самого Великого праздника нашей Страны и всего Мира 

«День Победы» депутат Городского Собрания Сочи  Шевелев С.Г. поздравил 

на дому Коршикова Федора Евдокимовича, ветерана Великой Отечественной 

Войны, который внес свой неоценимый вклад в нашу общую Победу. А так 

же оказал помощь ТОС Веселое в благоустройстве памятника «Скорбящей 

матери». 

 

 

       
 

 

9 мая депутат Городского Собрания Сочи  Шевелев С.Г. принял участие в 

торжественном митинге у мемориала сотрудникам совхоза, погибшим в 

войне, расположенного в парке “Южные культуры”. Традиционно к 

монументу сегодня утром несли цветы жители ФТ “Сириус”, руководство 

федеральной территории. После этого директор Кавказского заповедника 

возложил цветы к братской могиле бойцов, сражавшихся за перевал Аишха. 

Вместе с администрацией поселка Красная Поляна почтили память солдат 

33-го пограничного полка НКВД, погибших под лавиной, после войны 

перезахороненных на кладбище поселка.  

 



               
В преддверии Дня России для детей из многодетных семей была 

организована экскурсия в экоцентр Лаура. 

 
В День России по инициативе депутата Шевелева С.Г., совместно с 

активистами и представителями местного ТОСа ко Дню России установили 

флагштоки и подняли флаги Российской Федерации, Краснодарского края и 

Сочи. Флагштоки установлены на въезде в поселок Красная поляна на старой 

дороге, рядом со стелой, возле которой открывается вид на поселок и горы.  

 

 
Депутат Шевелев С.Г.  совместно с ТОС пос. Красная Поляна высадили на 

территории детского сада  и некоторых улиц поселка порядка 90 лип.   
  



           

 

В отчетном периоде депутат Городского Собрания Сочи по 

избирательному округу № 1 «Юго-Восточный», член ВПП «Единая Россия» 

Шевелев С.Г. принимал активное участие в работе территориальной 

депутатской группы Адлерского района, принял участие в 7 заседаниях в 

режиме видеоконференцсвязи (ВКС) под председательством депутата 

Городского Собрания Сочи Константина Офлиди. Как член 

Градостроительного Совета при Администрации г.Сочи, участвовал в 6-ти 

заседаниях. В своей работе депутат Городского Собрания Сочи Шевелев С.Г. 

тесно взаимодействует с ТОСами и активными гражданами. 

 

Свою работу в течение отчетного периода депутат Городского Собрания 

Сочи Шевелев С.Г. проводил открыто и гласно, информация о которой 

оперативно освещалась в сочинских печатных и электронных средствах 

массовой информации, на сайте Городского Собрания Сочи. 

О работе депутата Городского Собрания Сочи Шевелева С.Г. можно 

узнать на портале «Избиратель — Депутат», а также на сайте 

Парламентского сайта г. Сочи gazdep.ru. 

 
 

 

Депутат Городского Собрания Сочи  

муниципального образования городской округ 

город-курорт Сочи Краснодарского края  

по избирательному округу №1 «Юго-Восточный» 

                                                                                                           С.Г. Шевелев  
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